



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 23 de diciembre de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

Nuestra misión es mantener el control, seguridad y vigilancia de nuestro territorio. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

En el #TemploDeLaPatria compartimos la alegría de la Navidad en el agasajo que preparamos para nuestros pequeños vecinos de la Escuela O'leary. Agradecemos al Batallón Policía Militar Ministerial y @agentesdequito por su apoyo para el desarrollo de este evento. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

En el Museo #CasaDeLosTratados recibimos la visita de la Escuela de Educación Básica Serafín Abad, de la comunidad El Pongo, del cantón #Girón #Azuay.



Niños y niñas recibieron un presente navideño durante su visita. [Ver más](#)

## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Presidente Guillermo Lasso cerrará el 2022 enfocado en dar seguridad al país. El Telégrafo.

Seguridad y reactivación económica fueron los dos temas fuertes de la entrevista del presidente Guillermo Lasso, en el programa Carlos Vera a su manera. El conversatorio se dio la noche del jueves 22 de diciembre de 2022. [Ver más](#)



### Gobierno paga USD 37 millones al ISSFA para bono navideño. Primicias.

El Instituto de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas (ISSFA) recibió USD 37 millones para el pago de decimotercer sueldo de los jubilados. [Ver más](#)



### Ecuador detiene un sumergible e incauta 1,5 toneladas de droga. El Mercurio.

«Se detuvo un sumergible a 400 millas (643.7 kilómetros) en las costas de Santa Elena, se incautó una tonelada y media de droga; al momento hay cuatro detenidos de Colombia y Ecuador». [Ver más](#)



### Caso Ispol: John Luzuriaga condenado en Miami por lavado de dinero. El Universo.

La jueza que lleva el caso del Ispol en Miami condenó ayer al exdirector de Riesgos del Instituto, John Luzuriaga Aguinaga, a cuatro años y diez meses de prisión por conspiración para lavar dinero proveniente de sobornos. [Ver más](#)



### 4 500 denuncias de extorsiones a propietarios de negocios se registran en Ecuador. El Comercio.

Según investigaciones policiales, bandas delictivas usan esta modalidad para exigir a los dueños de locales comerciales dinero a cambio brindarles supuesta seguridad. Si no acceden a pagar, los sospechosos amenazan a los comerciantes con dañar su integridad o la de sus familiares. [Ver más](#)



### Policía investiga desaparición involuntaria de Shirley Chafra en Quito. El Comercio.

La adolescente Shirley Lizbeth Chafra Vintimilla, de 15 años, es investigada por la Policía Nacional debido a que fue reportada como desaparecida en el norte de Quito el pasado 3 de septiembre del 2022. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 23 de diciembre de 2022

<p><b>Hijo de candidata fue asesinado en Esmeraldas. El Comercio.</b> El hijo de una candidata en la provincia de Esmeraldas fue asesinado. El hecho se registró la mañana del miércoles, 21 de diciembre de 2022, en el barrio 26 de Junio. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>‘Era una mujer trabajadora’, dicen clientes de la tienda de Yolanda Tene, víctima colateral de gatilleros. El Universo.</b> Dos hombres que huían de sicarios trataron de esconderse en el negocio y la mujer terminó convirtiéndose en víctima colateral de los gatilleros que dispararon al menos catorce tiros dentro de la pequeña tienda. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los hurtos y arranches de celulares se incrementan en la Bahía y Mercado Central en aglomeraciones por compras navideñas. El Universo.</b> “Las personas que se llevaron el celular de mi local, hagan el favor de devolverlo, no queremos exponer sus caras en redes sociales”. Fue el mensaje que colocaron los dueños de un local de ropa en las calles García Avilés y 10 de Agosto luego de darse cuenta de que un menor con sus acompañantes se llevaron el celular. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía halla 1.000 paquetes con droga que iban camuflados en tanquero. El Universo.</b> Un tanquero era usado por narcotraficantes para poder trasladar droga. La Policía realizó el decomiso en el sector de Olmedo, en Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tras recibir dos tiros en el rostro, menor de 15 años cayó de un paso peatonal de la Perimetral. El Universo.</b> Jean Pierre V., un menor de 15 años, murió la tarde de este miércoles 21 de diciembre al ser acribillado cuando cruzaba un puente peatonal que atraviesa la vía Perimetral, por el sector de Guamote, que pertenece al distrito Pascuales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>A través de 1800 DELITO podrá denunciar casos de extorsión. El Telégrafo.</b> Con el objetivo de combatir la extorsión (presión que se ejerce sobre alguien mediante amenazas), la Policía Nacional habilitó la línea 1800 DELITO (335486), opción 1, para que la ciudadanía denuncie si es víctima de estos casos. Esta iniciativa se da en el marco de la campaña ‘Di alto a la extorsión, ¡No pagues! Denuncia’. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía decomisó una tonelada de droga en 34 bultos. El Telégrafo.</b> Durante la noche del miércoles 21 de diciembre de 2022, la Policía Nacional ejecutó un operativo en el sector de Olmedo, en Guayaquil, para investigar un tanquero abandonado. En el chequeo del vehículo se confirmó que ocultaba paquetes con sustancias ilícitas en su interior. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Esmeraldas aumentó un 117% los robos a locales comerciales. La Hora.</b> Los Robos a unidades económicas según la fiscalía general del estado representa cuando una persona concurre a una unidad económica, mediante amenazas, violencia o uso de la fuerza, sustraen o se apodera de bienes, dinero u objetos propios de esta actividad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía detuvo a dos presuntos extorsionadores en Guayaquil. El Telégrafo.</b> La Policía Nacional detuvo a dos sujetos, presuntos integrantes de la banda ‘Los Tiguerones’, quienes serían responsables del delito de extorsión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Con un ojo en las festividades y con el otro en la seguridad. Expreso.</b> En grupos de 12 uniformados se hacen patrullajes en las zonas consideradas de mayor riesgo. Para los operativos se ha dispuesto la movilización de más de 3.000 uniformados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Este es el perfil criminal de alias ‘JR’, según el SNAI. Primicias.</b> Junior Roldán, alias ‘JR’, no presenta alteraciones psicopatológicas, a pesar de las sentencias por asesinato que pesan en su contra, dice el informe del Servicio de Atención a Personas Privadas de Libertad. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 23 de diciembre de 2022

<p><b>Crisis migratoria: más de 20.000 ecuatorianos cruzaron el Darién. Primicias.</b> La migración irregular de ecuatorianos, que se aventuran por la peligrosa selva colombo panameña, se disparó entre enero de 2021 y octubre de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@LassoGuillermo</b> La @PoliciaEcuador junto a las @FFAAECUADOR incautaron 1 tonelada y media de droga en el espacio marítimo ecuatoriano. No dejaremos que las mafias lucren por ningún medio de nuestro país. La lucha contra el narcotráfico no se detiene. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 🇪🇺 Nuestros soldados héroes de la Patria, desde los inhóspitos y lugares apartados del territorio ecuatoriano, permanecen vigilantes ante cualquier amenaza, para salvaguardar la vida e integridad de sus compatriotas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>En #Azuay, ejecutando operaciones militares las @FFAAECUADOR, en una vivienda abandonada encontraron armas y explosivos en el cantón Ponce Enríquez, material decomisado era utilizado para actividades de minería ilegal.</b> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> 🇪🇺   Nuestro compromiso con la ciudadanía va más allá de la seguridad; como miembros de @FFAAECUADOR en estas festividades llevamos nuestra mano amiga y solidaria a todos los rincones del país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> 📷Fotógrafo Capt. E. Uquillas García Daniel Andrés, finalista N.º 13 del II Curso de Fotografía Militar del @EjercitoECU con el tema "Recuerdos" 🇪🇺. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Enlamar   Con nuestros medios navales y @PoliciaEcuador con intercambio de información de la @ArmadaColombia se logró la incautación de una embarcación de bajo perfil, transportando aprox. una tonelada de sustancias sujetas a fiscalización, con 04 personas a bordo. #FFAAContigo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   Formamos a jóvenes de la parroquia "Vuelta Larga" y se gradúan como "Guardianes del Mar y de los Intereses Marítimos", luego de cumplir más de una decena de actividades prácticas, conceptuales y vivenciales en la #ArmadaEcuatoriana. #FFAAContigo. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>¿Quiénes son los 12 candidatos a la Alcaldía de Quito? El Comercio.</b> A 45 días de las elecciones 2023 ya se conoce quiénes serán los aspirantes a la Alcaldía de Quito. En un sorteo público se conocieron las 12 personas que buscarán esta dignidad el 5 de febrero de 2023. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>EE.UU. alerta entrega de armamento de Corea del Norte a empresa privada rusa. El Comercio.</b> Corea del Norte ha entregado a la empresa privada rusa Wagner un paquete de armas que incluye cohetes y misiles de infantería para la guerra en Ucrania. Esta sería señal de que el grupo paramilitar está aumentando su influencia en el conflicto, aseguró este 22 de diciembre un portavoz de la Casa Blanca. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 23 de diciembre de 2022

<p><b>Ecuador busca que el acuerdo comercial con Estados Unidos se negocie y firme por una vía rápida y directa. La Hora.</b>          Por eso, el Gobierno de Guillermo Lasso está haciendo todos los esfuerzos posibles para que un tratado comercial de largo plazo de concreto lo más pronto posible. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Senado de Estados Unidos pedirá a la Casa Blanca abrir un Tratado de Libre Comercio con Ecuador. El Telégrafo.</b>          Julio José Prado, ministro de Producción, confirmó que el Senado de Estados Unidos envió una carta a la Casa Blanca para solicitar la apertura de un Tratado de Libre Comercio con Ecuador y Uruguay. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Presidente Lasso señaló que denunciará a los candidatos vinculados con el narcotráfico cuando se tengan todos los elementos. El Universo.</b>          “Lo haremos, pero cuando tengamos todos los elementos, a través de los cuales sea imposible negar tal vinculación”, precisó Lasso la noche del jueves, en una entrevista con el periodista Carlos Vera, en el canal TC Televisión. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guillermo Lasso aclaró que su mención sobre buscar la reelección en 2025 ‘no es un anuncio’. El Universo.</b>          El presidente de la República, Guillermo Lasso, señaló que “no tenía programado” decir que buscaría la reelección en 2025, durante su intervención en un conversatorio en el laboratorio de ideas Inter-American Dialogue, en Washington. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Candidatos para las elecciones 2023 presentan su plan en el portal web 'Conoce a tu candidato'. El Telégrafo.</b>          Las elecciones seccionales se realizarán el 5 de febrero de 2023. Para ello, el CNE dispuso este sitio web donde la población tiene la oferta de campaña de aspirantes a las prefecturas y viceprefecturas, alcaldías, concejales urbanos y rurales, vocales de las Juntas Parroquiales Rurales. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>Qué seguridad darán. María Alejandrina Cabezas. El Universo.</b>          Por el movimiento de diciembre, feriados, ¿qué operativos tienen la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas las 24 horas del día? Muchas personas salen a fiestas, realizan agasajos en los domicilios, etc. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Provincia insegura. Víctor Alfonso Cedeño Bravo. El Universo.</b>          Sin lugar a duda lejos quedan los años cuando Guayas se destacaba por ser la capital económica, puesto que ahora es vista como el epicentro del narcotráfico, aunque creer que el problema de la delincuencia solo se focaliza en el narcotráfico es ser demasiado ingenuo al no ver el problema en su totalidad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Aprieto de movilidad en Lago Agrio, Sucumbíos. Gustavo Elicer Chiriboga Castro. El Universo.</b>          El cantón Lago Agrio cuenta con un aeropuerto que era usado por Tame hasta cuando la aerolínea nacional entró en liquidación por disposición del Gobierno, desde abril de 2020. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>De pronto candidatos. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora.</b>          En un país lleno de sucesos e incomprensiones se hace difícil sentirse cómodo frente a candidatos que, por mucho tiempo han vivido, engañados tras una máscara de indiferencia y conformismo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¡Feliz Navidad! Paco Moncayo Gallegos. La Hora.</b>          En estos días complejos que experimenta la sociedad ecuatoriana en un contexto regional y global tenebroso, cabe reflexionar sobre el verdadero significado de la Navidad. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 23 de diciembre de 2022

<p><b>«Las manos en la Justicia». Gonzalo Ruiz Álvarez. La República.</b>          Las manos mugrientas del narcotráfico asfixian a los llamados operadores de justicia. El crimen organizado tiene una ley inexorable: Plata o plomo. No solo que muchos acusados, condenados y prófugos intentan meter las manos en la Justicia, sino que la tienen sometida a sus designios. <a href="#">Ver más</a></p>	
---	---

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Quito   La Banda de Músicos de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, presente en el Centro comercial Iñaquito brindando un concierto navideño. FAE 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Raking universidades ecuatorianas. Mención ESPE TC 22-dic-2022</p>	
<p>Entrevista con Guillermo Lasso sobre una posible reelección en Ecuador CNN 20-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Acuerdo comercial y apoyo en seguridad pidió Lasso a Biden – Ecuavisa 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Ecuador llega a un acuerdo con Perenco para pago millonario – Ecuavisa 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>John Luzuriaga, exdirectivo de Ispol, fue sentenciado en EE.UU. – Ecuavisa 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El Presidente de la República calificó como positivas las gestiones realizadas en Estados Unidos – Telerama 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asesoras jurídicas explicaron anexos de las preguntas de consulta popular Telemazonas 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">TC</a></p>	
<p>Ecuador podría regresar a los racionamientos de energía – Telemazonas 22-dic-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Viernes, 23 de diciembre de 2022

<p>Resoluciones de la Corte Constitucional bajo la lupa – Teleamazonas 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La Policía presentó la campaña Di alto a la extorsión, no pagues – Telerama 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Consejo de Participación Ciudadana critica accionar de la Asamblea Nacional – TVC 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Sequía perjudica a agricultores – Teleamazonas 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El Comando Conjunto deberá autorizar condecoraciones. Mención Ministerio de Defensa. Ecuavisa 22-dic-2022</p>	
<p>Gran decomiso de droga. Mención Armada del Ecuador. Ecuavisa 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Balace de obra pública en el 2022 – TC 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Cumplimiento de meta de recaudación en 102 % - TC 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Ecuador acuerda pagos a Perenco hasta finales de 2023 – EcuadorTV 22-dic-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	